
令和 5 年 9 月発行       多摩市立小学校 PTA 連絡協議会役員 

小 P 連便り No.1 

小さなつながりを大切に、よりよい学校活動を考える 

 

7 月 4 日（火） 第 1 回全体会が永山公民館ベルブホールにて執り行われました 

 

 

⚫ 開会 ごあいさつ 

小 P 連会長校 連光寺小学校 片岡さん 

（代読：広瀬さん） 

日頃は各校の PTA 活動をはじめ小 P 連の活動にご理

解ご協力いただきありがとうございます。会長校のメ

ンバーは昨年度に引き続き活動しており、今年も市内

16 校諸先生方のご協力のもと活動していきたいと思い

ます。今年度は、「つながろう ひらこう子どもの未来

を」をテーマとして活動していきます。小 P 連から主

体的に地域・学校へ繋がり子供たちの未来のために動

いていこう、子供たちが自己肯定感を高めてひとりひ

とりが輝ける未来に向かっていこうとの思いを込めて

おります。1 年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

⚫ ごあいさつ 

校長会 PTA 担当 豊ヶ丘小学校 卜部敦彦校長先生 

 

まずは、日頃小 P 連本部ならびに PTA 役員の皆様の

ご活動、ありがとうございます。「マザーツリー」と

いう本に書かれていた、とある一番大きな木を中心と

した木々の繋がりに感銘を受けまして、同じように、

多摩市をマザーツリーとして各学校が繋がり、各校の

よいところを互いに取り入れ、子どもたちのためによ

り良い未来を切り開いていくような活動が大きく花開

くことを願っています。よろしくお願いいたします。 

 

 

⚫ 小 P 連（多摩市立小学校 PTA 連絡協議会）とは 

小 P 連は、多摩市内にある多摩市立小学校の PTA 代表から構成され、子どもたちの学校活動をより良くす

るために相互に協力し、意見・情報交換・研究等を行う場です。校長会や市の行政等とも連携を図りなが

ら。より良い PTA 活動の発展を目指すとともに市立小学校教育の振興に寄与すべく、日々活動しています。 

 

【令和 5 年度 役員校】 

会長校：連光寺小  副会長校：北諏訪小 

書記校：東寺方小  会計校 ：聖ヶ丘小  会計監査校：多摩第三小 

 



 

【小 P 連 推薦委員】 

➢ まち美化推進協議会   多摩第一小  中村さん 

➢ 食育ネットワーク推進連絡協議会   東落合小  瀬戸さん 

➢ 安全安心まちづくり推進協議会  多摩第二小  高田さん 

➢ 小学校教科書選定協議会   西落合小  佐々木さん 

➢ 放課後子ども教室運営委員会  諏訪小   萩澤さん 

➢ 廃棄物減量等推進委員会   永山小   野上さん 

➢ 教育センター運営委員会   瓜生小   野口さん 

➢ 学校給食センター運営委員会  貝取小   島雄さん 

➢ 青少年健全育成委員会   豊ヶ丘小  沼田さん  

 

【多摩市役所 小 P 連担当】 

  多摩市教育委員会 教育部 教育指導課 豊かな学び推進担当 竹川さん 

 

1. 他校に紹介・共有したい取り組みの発表 

① 多摩第二小学校 

✓ LINE WORKS の導入により、役員全員の情報共有を円滑にしました。 

PTA の方々が印刷やパソコン利用する PTCA 室も旧来は来校して予約専用の台帳に記載していたと

ころ、LINE WORKS で予約可能とすることでスムースな予約・利用が可能になりました。 

✓ ペーパーレス化として、らくらくメール・LINE の利用を進めています。保護者の皆様の利用も進

んできており、PTA 役員の方々の負担も減ってきています。 

登録・利用が困難な方向けに紙面のお便りもお配りしているところは課題です。 

 

② 瓜生小学校 

✓ PTA 会費の集金を現金から振込に変更しました。回収する役員の負担軽減や、現金を児童に持たせ

る不安を解消しています。振込名義間違いへの対応や、外国籍の方への周知が課題です。 

✓ マチコミ（学校連絡網無料サービス）を導入しました。情報発信に活用しています。 

認知度を如何に向上させるかが課題です。 

✓ クラス役員を撤廃し、全員が本部役員に就任することで本部役員の負担を軽減しました。クラス役

員との兼任から解放されて委員会活動に専念できるようになり効率的になっています。また、これ

によりくじ引き等による選出もなくなっています。 

✓ LINE WORKS の導入により、情報交換が的確かつ迅速に行えるようになりました。 

✓ ベルマーク回収作業の規模を縮小し、リサイクル回収に重きを置くことで効率化しました。 

テトラパックや使用済みインクカートリッジの収集に限り継続しています。 

✓ 青少協やおやじの会、各種サークルなど、学校に出入りする関係団体と良好な関係構築をしていま

す。保護者会の時に児童預かりを実施する試みを今年度から始めました。 

  



③ 連光寺小学校 

✓ PTA への任意加入制度を令和 4 年度から導入しています。加入率は昨年度約 85％、今年度約 88％

であり、任意であっても多くの方に加入いただいています。 

✓ 役員・委員は立候補制とし、「できる人が、できる時に、できる活動をしよう！」を掲げ、クラス

委員 3 名の選出を令和 4 年度から廃止しています。PTA の活動や子どもにメリットがあることが前

提であり、任意加入と合わせて親が自発的にできる範囲で活動する形としました。 

✓ PTA 活動を本当に必要な活動のみへ見直しを行いました。特に大きな見直しとして、地区班で一部

の班しか活動していない領域への予算確保や、任意加入に伴う個人に還元するような活動（卒業記

念品等）の廃止により、年間の PTA 会費を 2,400 円から 1,200 円に減額しました。 

✓ 広報活動として、昨年 12 月よりインスタグラムを活用しています（連光寺小 PTA と検索いただけ

れば出てきますので、ぜひ閲覧いただき、よろしければ登録・いいねなどよろしくお願いいたしま

す）。映像や画像で見た方が分かりやすいと考えて、このような発信を進めています。画像もアン

ケートで児童が選んだものも掲載しており、児童とも繋がることができる活動と思っています。 

 

④ 豊ヶ丘小学校 

✓ PTA の負担を減らすべく、各種活動の見直しを行なっています。その中で集金方法を手集金からコ

ンビニ支払いに移行しました。子どもが現金を持ち歩くことに起因した紛失のリスクが軽減された

こと、PTA 側での集計作業の負担が減ったことが利点です。 

✓ コンビニ支払いは、カワイアシストという外部業者へ委託することにしました。支払い有無がデー

タで報告されるとともに支払い明細が届き確認作業が軽減される、店舗が多く営業時間も長いコン

ビニ利用により保護者の方の利便性が確保できる、手数料が一律で不公平感がない、金額相違・口

座相違発生リスクがない、口座番号や氏名等の個人情報入力の必要がない、などのメリットがあり

ます。 

 

⑤ 東寺方小学校 

✓ 令和 5 年度より会費集金を現金から振込へ変更しました。回収する役員の負担が軽減できていま

す。未入金の方々への連絡が難しいところは課題です。 

✓ ペーパーレス化を進め、特にマチコミアプリを導入して紙面のお便りを削減しています。お便りの

印刷・配布の手間はかなり削減され、役員の負担も減りました。マチコミアプリはスクールサポー

ターの方々との連絡やアンケートにも活用でき、更なるペーパーレス化が図れるのではないかと思

っています。 

✓ 登校時の見守りパトロールについて、シルバー人材の方々との重複があったり、ピーク時間がずれ

てしまっていたりした箇所を見直し、手薄だった危険箇所へ配置を変更することによってより効果

的になるようにしました。 

✓ 世話人会主催行事を 3 年ぶりに開催しました。コロナ禍で、対面での開催や子どもたちへの開催が

難しいため、Zoom を利用して保護者向けに性教育の講座を開催しました。開催時間は家事などが

終わる夜の時間としたため参加者は限定的だったのですが、参加者からは大変好評でした。 

  



2. 質疑応答 ※各校発表の後、参加者同士で質疑応答の時間を設けました。一部抜粋してご紹介します。 

Q．PTA 総会資料等のペーパーレス化をどのように実施しているか？ （東落合小） 

［諏訪小］ 令和 3 年度から、個人情報は黒塗りにして学校ホームページで公開いただいている。 

［北諏訪小］マチコミアプリで PDF 配布や、アンケートは Google フォームで集計している。 

［連光寺小］資料を PDF にし、QR コードよりパスワードをかけて公開している。役員の名前は掲載、 

子どもは学年クラスのみで名前は掲載なしとした。 

 

Q．お母さんのみならずお父さんにも活動できるようにする工夫や活動内容は？ （連光寺小） 

［多摩第二小］68 名で活動。本部の補佐的な動きをお願いしている。なな山緑地での甲虫の幼虫の採取、 

配布。青少教の星空映画界の屋台手伝い。教職員と校内のエアコンフィルターの清掃。 

［多摩第一小］登録者は 100 名、一桁名で稼働。雪かきや学校でのキャンプイベントの工作やキャンプ 

ファイアーの設営などの協力。（昨年度は水遊び、本年度はデイキャンプ）野外活動に積極

的。 

［東寺方小］ 20 名程で活動。エアコンフィルター清掃、ひのきの森の整備（年 6 回）、どんど焼きの 

やぐら立て、放課後子ども教室の手伝い。プロフェッショナルに従事、環境整備の担当が

メイン。 

【3 校共、会長などは在校生の親だが、沢山の OB の方々と共に活動している】 

 

Q．おやじの会への参加者をどう増やしているか？ （瓜生小） 

［多摩第一小］父親も参加している入学式や、河川敷イベントなどでの勧誘。 

［多摩第二小］入学式、学校公開、個人面談の際にお手紙を配布。ボランティア募集や学年だよりに募集 

内容を掲載してもらう。読み聞かせの時やキャンプや水遊びイベントの際に呼びかけやア

ピール。 

 

3. 総評：豊ヶ丘小学校 卜部校長先生より 

他校へ紹介・共有したい取り組みの発表では、各学校でそれぞれに工夫していること、それを受けて自

分たちの学校でどのように活用できるかということが多く議論されたと思います。特に、コロナ禍によっ

て従来どおりにできなくなったこともたくさんあったと思いますが、それをよい機会と捉え、創意工夫に

より見直したり、新しく作り直したり、生み出したりしたものがたくさんあったと思います。 

ぜひ、ここで議論したことをそれぞれの学校に持ち帰っていただき、各校の PTA 活動に活かしていただ

ければと思います。また、よい解決方法があれば次回共有いただけるとさらによいものになっていくので

はないかと感じます。1 年間よろしくお願いいたします。本日はどうもありがとうございました。 

 

【まち美化推進委員会よりお知らせ】 

✓ 5 月下旬に「春のまち美化キャンペーン」へご参加いただいた皆様、ありがとうございました。 

✓ 秋にもキャンペーン実施予定となりますので、ご協力よろしくお願いします。 

※ 悪天候の際は無理をせず参加中止の判断をお願いします。 

 

【小 P 連の今後の予定】 

 市長・教育長懇談会 

✓ 日時： １０月２４日（火）午前中   

✓ 場所： 永山公民館 ベルブホール 

 

小 P 連に対してのご意見・

ご要望がございましたら 

各校の小 P 連担当まで 

お願いいたします。 


